
hacer ésto con tantos actores

para que la gente diga -¿qué
hacen aquellos... y ésto

hacen ahora, pero como se

han atrevido o porque lo otro.

Yo se, ya, que hay una cierta

expectación por este Shakes

peare, mínima o máxima no lo

se medir, pero sé que es dife
rente de otras cosas que se

han hecho.

é,Cuando diriges una obra
piensas en el público?
Si, yo pienso totalmente en el

público. Hay dos puntos, el

placer de hacer un Shakes

peare que sea muy complica
do, que sea mucha gente; és
te era mi placer de enfrenta
miento y la otra es pensada
totalmente en el público. Por
que la idea es de hacerles lle

gar un clásico en clave de co

media, totalmente activo, con
mucho ritmo y mucha acción

y hacerlo con otro aire como

de "trempera", pensando que
el público se lo pase bien,
que digan, ¡ostia! he ido a ver

un Shakespeare y no me he
aburrido nada, porque pue
des ver una comedia de Sha

kespeare y aburrirte.
Ahora en estos momentos es
tás haciendo de director y ac
tor ¿por cual de los dos terre
nos te decides?
Yo ahora no lo puedo separar,
no he Ilegado al punto que
los directores Ilegan por mu

chas vias, hay quienes se en

cuentran que tienen algo que
les impide hacer de actor o

quienes deciden que pueden
ser mejor direstores que acto

res, yo esta decisión no la he
tomado aún. Disfruto en los
dos terrenos, en los dos

aprendo y en los dos me voy
hundiendo y observando para
fijarme, mientras lo pueda
combinar. Quizás Ilegue un

momento en un ideal-hipoté
tico grupo de semitrabajo co

lectivo donde pueda dirigir y
actuar, que ya se gente que
podia hacerlo, de la escuela

que salieron, que están en

Bélgica y, a lo mejor, allí po
dría llegar a la combinación

espléndida de actor y direc

tor, como antiguamente han
funcionado otros grupos de

aquí. Pero ahora de momento

voy haciendo camino por las
dos partes.
é,Y como ves tu camino, tu fu
turo aquí en Catalunya?
No se, es difícil. Como actor

estoy con Flotats pero no tie
ne continuidad porque dice

que se va, ya veremos si se va

o no se va, en el caso que se

quede supongo que tenemos
un minimo de continuidad to
do el grupo o algunos, eso ni
se sabe. Y en la dirección yo
lo veo muy difícil, porque lo

que es verdad es que hay po
ca gente para dirigir con

ideas, poco talento en Barce
lona o los que hay no lo de
muestran. Ni se me conoce
todavía como ac.c)r, bueno

voy haciendo cosas pero
quiero decir que no es que se

me conozca, soy demasiado

joven y como director pues
mucho menos. 0 sea, que me

interesa mucho que ésto se

haga aquí en Granollers por
que vendrán críticos de Bar
celona como Segarra, Fabre
gas,... y puede ser importante
o catastrófico, pero bueno,
puede ser algo que vean tu

trabajo, que sea conocido, y
si a partir de aquí salen más

oportunidades no lo se, ya ve
remos.

¿Que es lo que más te ha in
fluido en tu paso por las dife
rentes escuelas y grupos
dondehas estado?
Cada cosa me ha absorvido
en su momento. Yo siempre
he buscado que la próxima
sea más absorvente y más a

tractiva que la anterior. De al

guna manera hay algo de an

siedad o hambre en ésto del

teatro y yo tengo el hambre

ésta cada vez más y mejor y
cada vez aprender y mamar

más, por eso cada vez te mar

cas el objetivo o la meta, sino
más alta, si mirar cual podría
ser.

Cuando empecé aquí en el
centro y yo no sabía nada de

teatro, lo que me dieron Mar

tín y compañía pues fue muy
importante, cuando estuve

con Boadella pues también,
luego en TVE ya no había una

persona que me pudiera dar

pero sí aprendi a desenvolver
me en el medio, y en París fue
mucho porque ya lo fui a bus
car expresamente, con la

Mouschquin igual, tuve que
pelear mucho para poder ha
cer aquellos dos meses, y
ahora con Flotats, siendo un

estilo totalmente diferente

pues tengo mucho que apren
der a nivel de voz y dominio

de la técnica del sentimiento

y creatividad y autenticidad y
todo eso.

¿Y donde está esa meta que
dices tu meta?
Para mi lo ideal seria crear

una especie de familia autó
noma teatral, no se que nú
mero de gente. Llegar a hacer
un teatro creativo al máximo
donde hubiera todo lo que
yo he ido palpando y que fue
ra a la búsqueda de la nove

dad aplicando toda la tradi
ción que Ilevas encima, y que
hubiera mucha acción,
mucho cuerpo, pero que el
texto también estuviera pre
sente y un poco llegar al tea
tro total, al teatro que englo
be todas las artes, la pintura,
la música, la danza, todo en

una creación.

¿Y lo ves posible aquí o en

Bélgica?
No lo se. Yo te hablo de Bélgi
ca porque hay un grupo que
me está pidiendo que vaya,
pero no lo se donde y el tiem

po tampoco... se que tardará.

Supongo que Ilegará un día

que diga, ahora es el momen

to, ahora lo puedo hacer.

¿Tu crees que las ofertas de

gente joven son bien
recibidas por la administra
ción?
Depende. Generalmente no.

Lo que pasa es que la nove

dad aquí para que se venda
ha de venir acompañada de
un escándalo o de algo exci
tante como La Fura dels

Baus, que no es novedad a ni
vel europeo o diccionario por
que encuentras que tal señor
lo hizo en Alemania y en tal

año, pero es igual porque es

excitante o curioso que se

haga aquí. Y en este sentido
la gente siente curiosodad y
viene y ésto es importante.
Yo creo que tienen que existir
estas ofertas, pero para mí el

concepto de modernidad no

va por ahí, para mi el teatro

siempre ha de decir alguna
cosa más y se requiere de
unas técnicas que se han de

aplicar, no se puede ser mo

derno y hasta pasar de la téc
nica.
Pero a nivel de gente que no

es conocida...
Yo pienso que si, si la pro

puesta está bien y tiene crea

tividad y funciona, quiere de
cir que la gente reaccione
cuando esté sentada viéndo

lo, creo que siempre se puede
tirar adelante. Tenemos por
ejemplo a El Tricicle que hace
dos años eran tres chavales
con dos cortinas allá en Tá

rrega y ahora búscalos, y te

guste o no tenian una chispa
y la siguen teniendo y han te
nido suerte y han tirado para
adelante. Yo creo que lo me

jor es que estés convencido
que lo que haces es lo que tú

quieres hacer y apretar allá

por donde tu quieres y enton

ces, si la suerte te acompaña
bien. Pero lo que es importan
te es que estés convencido
de lo que haces.

¿Y tu crees que si hubieses

presentado esta obra a la
Generalitat con el presupues
to y con actores de aquí,
crees que te la hubieran acep
tado?
No, es que ya de entrada no

me hubieran propuesto esta

historia. Has de comenzar po
co a poco; para que yo Ilegue
a dirigir una obra con actores
conocidos has de hacer mu

chos pasos. Primero has de

enserl•- lo que vales y han de
ver es han de ver otra cosa

y otra... no se si me interesa

tampoco.
Pero para potenciar las p o.

puestas nuevas tanto la

neralitat, Diputación y Ayi n

tamientos se tendrían qie
abrir un poco.
Sí. Hacen concursos de p 3

puestas, de oportunidad s,
pero todo ésto es tan len D.
tanta carpeta, miles de do; e

res que nadie lee y entoncis

gana uno que no se sabe... : n
fin, es muy burocrático. o

creo que no tenemos qt e

esperar que nos ayude el j)
bierno o las entidades pol' i
cas para tirar adelante, o

creo que se tiene que ir hac a

adelante pensando que si vi
ne una ayuda mejor, pero ti -

nes que tirar tú, por eso rre
interesa mucho la idea ck;

independencia, pero si has de

esperar de los que mandan.
malo.

¿Que opinión te merecen los
últimos montajes de gente
como Heura, Carles Santos,
etc., donde mezclan tanto la
música como la danza y el
texto y el canto?
Es muy interesante. Si,
porque en esta idea, seguro
que es el hambre de creativi
dad que va a buscar de com

paginar las artes. Si desde la
danza ven y buscan que la
música o la palabra Ilegue
más, se hable mientras se

baila, a mi me parece muy in
teresante todo este terreno.
Lo que pasa es que un grupo
tiene que buscar bien la fór
mula para que si es que tiene

que haber gente de teatro y
un bailarín o dos para contn
minar. Hay que equilibru
bien las artes.

é,Cual es el tipo de teatro que
más te interesa?
Del extranjero hay un grup.
que vendrá ahora como grup:,
independiente en mayo qw'
se llama The Mexicain Hou:,

se, son belgas, que es un.

gente que son músicos, cren
dores, escritores, pintore:,
todo se lo han hecho ellos
es un tipo de teatro muy cor

pleto, es como idea de grup:
y aquí es muy interesante

que hace Lliure, Comediants.
pero en fin es ya muy conoc,

do.

Jesús H. Rivera
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